

No vamos a encubrir a nadie: Sheinbaum

No estamos de acuerdo con el linchamiento mediático, tiene que haber pruebas, afirma

SALVADOR CORONA Y EDUARDO DINA

-nacion@eluniversal.com.mx

"No estamos de acuerdo con el linchamiento mediático, tiene que haber pruebas", dijo la presidenta Claudia Sheinbaum al ser cuestionada sobre los señalamientos al senador Adán Augusto López que presuntamente lo vinculan con su exsecretario de Seguridad Hernán Bermúdez Requena cuando fue gobernador de Tabasco, y quien enfrenta una orden de aprehensión por vínculos con la delincuencia.

En la conferencia matutina, Sheinbaum agregó que no se cubre a nadie: "Si la fiscalía tiene contra alguien, que sea militante Morena o no, alguna evidencia, adelante, que continúe la investigación. Entonces, no vamos a cubrir a nadie nosotros ni la fiscalía, aunque la fiscalía ob-

viamente es autónoma. Lo que tiene que seguir es la investigación.

"Ahora, así como no debe cubrirse absolutamente a nadie, si es que hay indicios de algún vinculo con la delincuencia o indicios de algún acto de corrupción o alguna ilegalidad, de la misma manera no estamos de acuerdo con el linchamiento mediático. Tiene que haber pruebas y tienen que actuar la autoridad de la fiscalía y los tribunales de justicia. Entonces, esa va a ser nuestra posición siempre", dijo.

Comentó que Bermúdez fue secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Tabascoy ahora es incestigado, por lo que tiene una orden de aprehensión de la Fiscalía General de la República (FGR), es decir, "muy distinto a otros casos donde, por ejemplo, García Luna fue capturado en Estados Unidos.

"Aquí de inmediato cuando hubo conocimiento de vínculos [con el crimen organizado] se abre la carpeta de investigación y la orden de aprehensión. Eso es lo primero y hay una diferencia", argumentó.

Sheinbaum recordó que López Hernández ya se posicionó y aseguSi la fiscalía tiene alguna evidencia contra alguien, militante o no de Morena, que continúe la investigación, dijo la Presidenta.



ró que si lo llama la autoridad acudirá a declarar.

"No sospeché nada"

En entrevista con el periodista Ciro Gómez Leyva, López Hernández, coordinador de Morena en el Senado, dijo que nunca sospechó de los vínculos de Bermúdez Requena con el crimen organizado. Expresó que Tabasco ocupaba el lugar número ocho en delincuencia cuando llegó a gobernar el estado, en enero de 2019, pero en su mandato el crimen fue paulatinamente disminuyendo.

"No sospeché, si hubiese sospechado de él inmediatamente lo hubiésemos separado del cargo. Todos los días acudíamos a la mesa de seguridad, ahí se presentaban los informes correspondientes y trabajamos de manera muy coordinada, por eso ahí están los resultados", dijo el exsecretario de Gobernación.

Indicó que ni la FGR ni la Fiscalía de Tabasco lo han llamado a declarar hasta ahora, pero reiteró que está a la disposición de las autoridades. "Como cualquier funcionario, estoy a la disposición de alguna autoridad que solicite de mí alguna declaración o una comparecencia", manifestó López Hernández.

Comentó que eligió a Bermúdez como secretario de Seguridad de Tabasco para sustituir a Ángel Mario Martínez, quien decidió dejar el cargo debido a la tensión que representa ejercerlo.

Áseguró que la primera vez que oyó hablar del grupo criminal *La Barredora* fue cuando se mudó a la Ciudad de México y ocupó el cargo de secretario de Gobernación en la pasada administración federal.

"Nunca lo escuché en Tabasco, lo escuché por primera ocasión a raíz de unas supuestas filtraciones, de un supuesto hackeo, que se llama Guacamaya Leaks", añadió. ●

Si la Fiscalía halla algo contra Adán, no vamos a encubrirlo: Claudia

Mañanera. Critica "linchamiento mediático" e insiste en que debe haber pruebas; advierte de daño patrimonial si se subastan estatuas de Fidel Castro y Che Guevara

GASPAR VELA CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta Claudia Sheinbaum reiteró que no está de acuerdo con el linchamiento mediático contra el coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López, por la relación de su ex secretario de Seguridad, Hernán Bermúdez Requena — prófugo de la justicia—, con el grupo delictivo La Barredora.

Sin embargo, en la mañanera, también advirtió que no debe encubrirse a nadie si es que hay indicios de actos de corrupción o vínculos con el crimen.

"No estamos de acuerdo en el linchamiento mediático, tiene que haber pruebas, y tiene que actuar la Fiscalía (General de la República) y los tribunales de justicia. Esa va a ser nuestra posición siempre.

"Él mismo (Adán Augusto) ya

lo dijo, si lo llama la autoridad, pues irá a declarar (...) Que siga la investigación, si hay algo contra él u otra persona, no vamos a cubrir a nadie que tenga vínculos con algún grupo delictivo o con actos de corrupción, pero tampoco respondemos ante linchamientos mediáticos", expuso.

Desde el salón Tesorería, la Presidenta advirtió que no se encubrirá a ningún militante del partido si se encuentran pruebas en su contra.

"Aquí no se cubre a nadie, si la Fiscalía tiene evidencia contra algún militante de Morena, adelante, que continúe la investigación (...). La FGR, que obviamente es autónoma, tiene que seguir con la indagatoria", apuntó.

Sheinbaum puntualizó que Bermúdez Requena tiene una orden de aprehensión solicitada por la FGR, por lo que es diferente a otros casos — como el del ex secretario de Seguridad federal Genaro García Luna — en los que la investigación inició en Estados Unidos.

"Lo importante —y además para que se vea la diferencia— es que en este caso es un secretario de Seguridad de Tabasco investigado y con una orden de aprehensión por parte de la FGR.

"Muy distinto a otros casos. Por ejemplo, García Luna fue en Estados Unidos. Aquí de inmediato, cuando hubo conocimiento de vínculos, se abre la carpeta de investigación y la orden de aprehensión", resaltó.

Ante el cuestionamiento de si habló con Adán Augusto sobre este tema la semana pasada, cuando se le vio en Palacio Nacional en dos ocasiones, la Presidenta detalló que en ocasiones Y ADEMÁS

Ve acto fascista en quema de libros

La Presidenta condenó que en la marcha contra la gentrificación que se llevó a cabo este domingo en la capital un grupo de manifestantes quemó libros en Ciudad Universitaria. "Hubo algunos actos con los que no estamos de acuerdo. Un grupo muy pequeño de una de las manifestaciones entró a Ciudad Universitaria, rompió los vidrios de una librería y quemó libros. "Los únicos que han que-

mado libros en la historia

son los fascistas", resaltó.

se reúne los lunes con el líder de los senadores morenistas y con el coordinador de los diputados del partido, Ricardo Monreal, para revisar temas legislativos.

Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, aceptó que los señalamientos contra Bermúdez Requena han desgastado a Adán Augusto.

En conferencia de prensa, destacó, sin embargo, que el liderazgo del tabasqueño está intacto y seguirá haciendo su tarea siempre que no haya evidencias contundentes en su contra, y "yo en este momento no lasveo".

"Sí, su liderazgo sigue (...), eso no quiere decir que no le haga mella, pues ni que fuera de hule, claro que estas campañas de golpeteo sí son muy desagradables, te desgastan, tensan las cosas, pues uno es un ser humano", subrayó.

En este sentido, insistió en que existe una campaña mediática que busca fincar una responsabilidad jurídica a Adán Augusto sin que haya pruebas en su contra.

"Si un funcionario tuyo se equivoca, pues vas a tener que cargar con parte de la responsabilidad política, pero una responsabilidad penal es harina de otro costal.

"Tiene que haber pruebas en tu contra, mínimo de conocimiento, ni se diga de si hubo elementos de complicidad o convivencia. Yo creo, insisto, que hay una campaña mediática", afirmó.

Fernández Noroña incluso cuestionó el manejo de los medios de comunicación sobre la importancia de la banda criminal que supuestamente lideró Bermúdez Requena, "aver, ¿quién había oído hablar de La Barredora?".